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9月23日

今晚在学院看书看得很高兴，想和大家一起分享（谁现在不想读太多东西的话，现在就不用往下看了。）

我们常常说，我们要通过自己的善行来积极地改变自己的命运，也就是要攒自己的功德分数。这是个非常
宝贵的知识。

然而对我来说总是缺少一个至为关键的分数。我们都希望获得“更多恩赐”，却不知道自己已经得到了多
少恩赐。不是因为我们做了什么好事，而仅仅是因为我们活着。这生命比我们所有的失败和成功的总和还
要大，还要有价值。光是我们活着这一点就已经足够让我们每天都快快乐乐，为自己的生命庆祝了。不管
我们的因果有多“好”，或者有多“坏”。

我们过于认同外界所发生的一切，因为我们不了解自己的内心世界，不了解我们自己。因为如果我们了解
自己，我们就会明白每一次呼吸都包含着难以描述的快乐。这一呼吸来到每一个人身上，这一快乐每个人
都能感觉到。这是纯粹的真实的快乐。遗憾的是，我们——包括我——常常都对此熟视无睹，我们认为，
我们的满足要在外界寻找。而这也容易理解得多：如果我和我的伴侣的争吵结束了，我就高兴了。如果我
有很多钱，就快乐了。如果我的问题解决了，我就快乐了。如果我通过了测验或者考试，我就快乐了。

这样，我们寻找着快乐，却以什么为代价？以我们的快乐为代价。我们在寻找的同时失去了这个叫现在的
瞬间，而这个瞬间已经非常完美，快乐就在其中，令人惊讶的是，我们居然总是处于这个快乐的瞬间之中。

如果我们能够理解这个瞬间，那么我们就会自动去帮助他人，自动去做善事。而我们心中也会洋溢着感激。

我的愿望是：让我们天鸽彼此相助，施行善举的不是对功德分数的追求，而是这溢出心中的感激。对我来
说，就是要把这席话告诉大家。那么：快乐吧！

10月6日

为了帮助阿尔布莱希特等人，今天我去参加了“布鲁诺· 格罗宁之友”的活动。他们为我做了入门介绍。
我发现，从根本上来说，他们和我们做的事完全一样！开始时，他们也用了一个天功原创的比喻。他们说，
如果我们的心能打开一点，我们就会得到一点能量，我们的心打开的越大，得到的能量就越多。他们在练
功时通过“布鲁诺· 格罗宁和上帝的康复之流”连在一起——几乎就像是“通过天功与宇宙相连”；他们
建议说，每天在家里两次和上帝的康复之流相连，每次三十分钟——就像我们每天至少习练两次A1系统的，
每次30分钟一样。他们也有布鲁诺· 格罗宁的小照片，可以放到他们疼痛的地方——就像我们用乐天大师
的照片或者能量卡一样。在布鲁诺· 格罗宁身边学习过的人报告说，他们常常在他身边待几天几夜，却从
未见他吃喝或睡觉。他们自己也几乎不吃不喝不睡，却不感到累，或者说没有感到有吃喝的需要。就像辟
谷辟水一样。

我真可以列出很多这样相似的地方。

我感觉到他们那里的能量非常强，有着强大的净化力量，尽管如此和在天功的感觉还是不一样——非常有
意思。

不管怎样，至少阿尔布莱希特的名字也写进了他们的名单里（又一个相似的地方⋯⋯），我想这只会有所
帮助。

（德国）马克斯· 库尔曼
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